

Reforma energética, en suspenso (El Financiero 02/09/10)

Reforma energética, en suspenso (El Financiero 02/09/10) Esther Arzate Jueves, 2 de septiembre de 2010 Espera resolución de la controversia ante la SCJN. Extinción de LFC, decisión difícil pero necesaria: Kessel. México podría importar 40 mil barriles de petróleo al día. La secretaria de Energía, Georgina Kessel Martínez, anunció que el impulso de la Reforma de Segunda Generación que anunció hace un año el presidente Felipe Calderón, dependerá de la resolución de la controversia que promovieron diputados a algunos artículos del Reglamento de la Ley de Pemex y la evaluación de los resultados de la reforma aprobada en noviembre de 2008. La funcionaria admitió, en conferencia de prensa previa a la entrega del Cuarto Informe de gobierno, que la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC) fue una decisión difícil pero necesaria, ya que era insostenible su situación financiera; además, su inadecuada operación limitaba la inversión y la generación de empleos. Destacó que en los diez meses que lleva prestando el servicio la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en el centro del país, ha atendido a 67 mil nuevos usuarios (residenciales, comerciales e industriales) por mes, es decir, más de cuatro veces el número de nuevas conexiones que realizaba LFC (15 mil en promedio). Kessel Martínez reiteró que México podría importar en próximas fechas 40 mil barriles al día de petróleo crudo ligero, pero aclaró que nuestro país no dejará de ser exportador de petróleo. La importación de crudo responde a cuestiones operativas, afirmó. Las compras al exterior se harían sólo para cubrir necesidades de crudo ligero para tener mejores resultados en el Sistema Nacional de Refinación. Inversión En otro tema, manifestó que la inversión pública en la industria petrolera ascendió aproximadamente a un billón de pesos durante la presente administración, lo que significó un incremento de 98.8 por ciento respecto a lo ejercido entre enero de 2001 y junio de 2004. Con esas acciones, la producción de crudo se ha estabilizado en casi 2.6 millones de barriles al día, se ha logrado disminuir la tasa de restitución de reservas probadas en cinco puntos porcentuales, al alcanzar un nivel de 77 por ciento, y se ha elevado el aprovechamiento de gas natural a casi 95 por ciento. Del proyecto Etileno XXI que será desarrollado por las empresas privadas Idesa y Braskem, la titular de la Secretaría de Energía señaló que es la obra petroquímica más importante de los últimos 30 años, ya que representará una inversión de dos mil 800 millones de dólares, al tiempo que generará ocho mil empleos durante la construcción, y aproximadamente tres mil en la etapa de operación. Por otra parte, se refirió a la promoción de las energías renovables, ya que al inicio de esta administración la capacidad instalada de generación eléctrica con energía eólica era cercana a cero, y actualmente el país cuenta con una capacidad superior a 530 megavatios (2.5 Mw de la CFE y el resto de privados). Kessel difundió en el transcurso del día información estadística a través de la red social Twitter.